

04/02/1999

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, ANTES DEL CONGRESO DEL PARTIDO POPULAR EUROPEO CELEBRADO EN BRUSELAS

Bruselas, 04-02-99

Presidente.- Buenos días. Ya saben que vengo al Congreso del Partido Popular Europeo, donde también deseo que podamos, entre todos, promover un proceso de cambio y de renovación, y que también las ideas del centro, del reformismo, prevalezcan en el ámbito del Partido Popular Europeo y también de la construcción europea.

Por lo tanto, espero y deseo que ésa sea la orientación del Partido Popular Europeo hacia el futuro y que eso nos ayude a todos a conseguir unos buenos resultados en las elecciones al Parlamento Europeo.

P.- El último comunicado de ETA arremete un poco contra los periodistas y contra los medios de comunicación en general. ¿Qué le parece?

Presidente.- Insisto en que hay que saber, efectivamente, quienes estamos trabajando por la paz, para conseguirla, y quienes están trabajando para otra cosa. Cuando se quiere trabajar para conseguir la paz, sobran las amenazas. Lo que hace falta es voluntad, determinación y decisión para hacer la paz.

Nosotros trabajamos por eso y lo primero que hay que hacer para trabajar por la paz es pensar en las víctimas, que es lo que hacemos nosotros y, además de eso, hay que preguntar qué están dispuestos hacer los demás, en este caso, por las víctimas; qué están dispuesto a hacer los que han convertido unas personas en víctimas o qué están dispuestos hacer los que, desde la violencia, han amparado esa situación.

Eso es muy importante. Hacer la paz es una cuestión de voluntad y de determinación y lo que está claro, hasta ahora, es que unos tenemos esa determinación y otros todavía no la demuestran.

P.- El portavoz del Gobierno alemán ha dicho que no se interrumpe el proceso de la negociación y le han molestado mucho, al parecer, sus críticas.

Presidente.- Yo creo que hay una preocupación general por el hecho de que procuremos llegar al Consejo Europeo de marzo con el mayor consenso posible y que en marzo se pueda resolver la cuestión de las perspectivas financieras. Ésa es mi preocupación también.

Es decir, yo creo que el que en marzo haya un acuerdo es muy positivo, es muy bueno; probablemente sea la mejor fecha. España está dispuesta a hacer los esfuerzos necesarios para llegar a un acuerdo en marzo. Hemos hecho muchas propuestas, tomado muchas iniciativas; ha habido un intercambio de opiniones.

Creo que llega el momento de impulsar la negociación a fondo, y yo quiero manifestar una preocupación y una preocupación además compartida: la preocupación de que lleguemos a tiempo. Por lo tanto, creo que sería bueno impulsar al máximo en este momento lo que significan unas negociaciones para intentar llegar a ese acuerdo que todos deseamos. Por tanto, es la manifestación de una preocupación, porque es el deseo de un acuerdo.

P.- ¿Se enturbian de alguna forma las relaciones entre España y Alemania con unas declaraciones y otras?

Presidente.- No hay problemas entre España y Alemania. No hace falta entender eso; hace falta saber que, cuando se desea llegar a un acuerdo en el mes de marzo, hay que trabajar muy intensamente para conseguirlo. No tenemos mucho tiempo y lo que deseo yo es que el tiempo se aproveche al máximo.

P.- Presidente, ¿cuál es su mensaje a los candidatos del Partido Popular que formarán parte de las candidaturas y que sienten un cierto recelo, un cierto miedo, a formar parte de la candidatura del partido en el País Vasco?

Presidente.- Es una demostración de que tenemos que seguir trabajando por conseguir la paz, que es lo más importante; por conseguir que, definitivamente, se entienda que la paz es la participación pacífica en las instituciones democráticas, poder convivir libremente, poder expresarse libremente.

Los concejales del Partido Popular en el País Vasco han dado un ejemplo maravilloso de lo que es una defensa de las libertades, de la Constitución, de nuestro país, de la democracia, que han pagado con sus vidas. Estoy absolutamente convencido de que volverán a seguir dando ese ejemplo todas las veces que sean necesarias y de que también esa jornada electoral en el País Vasco será un éxito para la democracia. Gracias